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法務部矯正署嘉義看守所 

111 年第 1季外部視察小組會議 

壹、 會議時間：111 年 03 月 25 日（星期五）下午 14 時 00 分 

貳、 會議地點：行政大樓 2樓會議室 

參、 召集人：蔡文龍委員                          記錄：陳茂源 

肆、 出席委員：林淑玲委員、林明傑委員 

伍、 列席人員：葉秘書長樹、林春在科長、吳永祥科長、陳明鑑科長 

陸、 討論事項： 

關於本所無障礙設施改善情形！ 

柒、 召集人致詞： 

各位委員還有機關出席的人員午安，今天是 111 年度第 1 季外部小組

視察會議，探討嘉所無障礙設施改善情形，是否可以真的幫助身障者

在所內的作息，滿足其最低生活需求，接下來進入議程還有議題討論，

謝謝。 

捌、 機關報告： 

報告會議議程、本次會議議題、歷次視察建議處理情形、小組開會次

數及相關規定說明。 

玖、 小組成員探詢議題及意見： 

一、 蔡文龍委員： 

無障設施在損毀後能夠儘速維修，不要如其他有些機構只是封存，

不再提供使用。 

二、 林淑玲委員： 

1. 高齡收容人是未來的趨勢，是否有作無障礙設施規劃？不僅只

是扶手，像是在舍房安裝止滑磚。 

2. 針對中、輕度身障者，在人際互動、照顧管理提供同仁相關教

育訓練或是其他資訊，防止身障者受欺負情事發生。 

三、 林明傑委員： 

老弱、視障者在工場、舍房無障礙設施使用狀況及動線討論 
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壹拾、看守所人員回應： 

一、 衛生科： 

視障、不能自理生活者不會讓他們進入監獄服刑，不會有委員

要討論的設施問題。 

二、 總務科： 

1. 本所有營繕隊，在設施損壞會及時修復，若無材料也會用最

快速度跟店家訂購，或是用其它替代品，不要造成同學不

便。 

2. 輔導科有設立心理師跟社工師，針對身障、重罪、高齡者進

行教化活動，幫助他們及早適應所內生活，減少生活上的壓

力，並針對特殊同學有三級預防，大大減少戒護事故發生，

除此之外也會安排心理師跟社工師參加課程，增加各種輔導

技能，再跟所內同仁進行交流，進而提升同仁在執勤上的技

能。 

三、戒護科： 

1. 由於舍房空間狹小，鋪設止滑磚孔恐怕有困難，但會安排身

強體壯同學進行照護，若有與他人起衝突或是不當的身體接

觸，會進行調房並挑選較有耐心、愛心者，不會因怕麻煩使

他單獨居住。 

2. 在工場有止滑的地板，並有工場主管隨時把關，出工場有扶

手、電梯、廊道以及相關戒護人員，在動線及使用上不會有

太大問題。無障礙設施未來也是重點，會持續規劃改善，讓

身障同學如正常人一般可以安心服刑。 

壹拾壹、歷次視察建議處理情形。 

建議合作社販賣營養品(鈣片、鎂片、B群或是魚油等) 

衛生科： 

原則不予販賣，同學有需求可看診經醫師評估開藥，一來減少同

學負擔，二來避免無謂浪費，在沒有缺少維生素多吃對身體並無

益處。 
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林明傑委員： 

一、 營養調查國人缺 B2、鈣、鎂，雖然合作社無法販賣，可以從食

物著手，B群是在豆類或是綠色蔬菜、鈣鎂是在豆腐類、堅果、

種子，透過飲食提升營養。 

二、 煮蔬菜食使用沙茶醬增加鈣營養、番茄醬增加茄紅素攝取； 

攝取 B群可以每個禮拜增加小方豆干；早餐一個禮拜提供一次

芝麻料理如芝麻粥；增加富含 Omega 的秋刀魚，並變化不同煮

法，預計 2個月內會看到助於囚情穩定。 

三、 下次會議請所方提供菜單檢視。 

壹拾貳、決議事項： 

今年即將改選外部視察小組成員，故剩下 2 次開會時間，決議開

會日期、開會議題： 

一、5/27(五) 收容人飲食(菜單)、酒駕相關處遇 

二、9/2(五) 未訂 

壹拾參、111 年度第 1季外部視察小組視察報告：如附件。 

壹拾肆、召集人結語： 

無障礙設施在所方硬體運作都有考慮到，在軟體照護服務方面，

同仁的專業輔導及受刑人彼此照顧，可以再稍加注意，以及透過

飲食的攝取，增加營養素如 B 群、鈣、鎂，助於囚情穩定，相信

對於所方有一定幫助，最後謝謝各位本次的與會。 

壹拾伍、散會（下午 15 時 00 分）。 

 

 

 


